

Discurso del excmo. Sr. Jacques CHIRAC Presidente de la Repœblica Francesa para la creación de UNITAID.

Nueva York, martes 19 de septiembre de 2006

Seæoras y seæores Jefes de Estado y de Gobierno, Seæor Secretario General, estimado Kofi ANNAN, Seæoras y seæores ministros, Seæoras y seæores:

En este foro de las Naciones Unidas, símbolo de los valores de solidaridad y fraternidad entre los seres humanos y entre los pueblos, nos reœne una voluntad comæn: luchar contra la injusticia, especialmente el escÆndalo de un mundo en el que las enfermedades causan estragos en el Sur, mientras que los medicamentos se encuentran en el Norte.

Un mundo en el cual el sida causa cada aæo tres millones de muertes, porque la mayoría de los enfermos carecen de acceso a los tratamientos. Un mundo en el cual la tuberculosis sigue matando a dos millones de personas anualmente, a pesar de que sabemos prevenirla y curarla. Un mundo en el cual casi 500 millones de casos de paludismo deben recibir atención sanitaria y tratamiento.

Frente a estos flagelos que diezman a generaciones enteras, desestabilizan a varias sociedades, devastan naciones, especialmente en `frica, teníamos el deber de imaginar una respuesta eficaz y solidaria: por ello lanzamos hoy UNITAID.

UNITAID radica en un principio sencillo: asignar a la adquisición o a la producción de medicamentos una parte ínfima de las inmensas riquezas generadas por la aceleración de los intercambios, para que la globalización de la solidaridad corra pareja con la de la economía.

UNITAID es, por un lado, una central internacional de adquisición de medicamentos, que se apoya en la OMS. Esta facilidad permitirÆ que los mÆs pobres puedan acceder, a los precios mÆs bajos, a medicamentos de calidad reconocida, incluidos los genØricos, así como a las posibilidades de diagnóstico del sida, la tuberculosis y el paludismo.

Ya en el mes de octubre, se reunirÆ el Consejo de administración y se lanzarÆn los primeros proyectos, siempre en cooperación, especialmente con el Fondo Mundial, la UNICEF y algunas fundaciones, en particular la del Presidente Clinton.

09/20/2006 1/2



Por otro lado, UNITAID consiste en una financiación innovadora específica, que se fundamenta en contribuciones previsibles, estables y plurianuales. Francia le asignarÆ el producto de la contribución solidaria que grava los pasajes de avión, establecida el 1° del mes de julio pasado. Con un valor de 50 millones de euros en 2006, dicha contribución alcanzarÆ los 200 millones de euros para un aæo entero.

UNITAID representa un gran paso adelante como respuesta al desafío de la solidaridad, que es esencial para el equilibrio del mundo.Pero, so es un primer paso: con una demografía vertiginosa, desigualdades cada vez mayores, diferencias de riqueza que van aumentando, la realización de los objetivos del Milenio requiere necesariamente financiaciones innovadoras.

Sigamos el ejemplo de UNITAID para superar otros retos fundamentales, como la eliminación del hambre, de la cual padecen todavía 850 millones de personas, el acceso al agua potable, la educación para todos, segœn lo establecido en la Declaración de Dakar de 2000. Representa el interØs comæn de todos nosotros. Y representa asimismo nuestro deber moral y nuestra responsabilidad.

Seæoras y seæores:

Junto con el Secretario General de las Naciones Unidas, con los demÆs países fundadores -Brasil, Noruega, Chile, Reino Unido- con el presidente de la Unión Africana, con la Fundación Clinton, con los representantes de los enfermos, a quienes saludo, con todos los Estados que estÆn creando nuevos mecanismos de financiación para el desarrollo, aunamos nuestros esfuerzos en esta acción de solidaridad, que es tambiØn un acto político.

Hago un llamamiento a todos los miembros de las Naciones Unidas para que se sumen a nosotros en esta iniciativa fiel a los valores humanistas de progreso y fraternidad que conforman nuestro ideal compartido.

Muchas gracias.

09/20/2006 2/2